

Football/Fin du championnat national de D1 2016-2017/Bilan du CF Mounana

Le président du club satisfait, mais...

MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

CES derniers temps, les années sportives passent et se ressemblent au plan des résultats sportifs pour le CF Mounana. C'est le cas de la dernière saison du National foot 1. Une compétition au terme de laquelle le club «vert et jaune», engagé simultanément en campagne africaine, termine difficilement à la plus haut marche du podium avec 60 points. Soit : 19 victoires, 3 nuls et autant de défaites.

Le président Hervé-Patrick Opiangah (H.P.O) se dit satisfait de cet objectif de début saison. « Remporter le titre de champion du Gabon fait partie des ambitions de début de saison du CF Mounana. C'est chose faite, tout comme l'accession de l'équipe en phase de poules de la coupe de la Caf. Au cours de laquelle, malheureusement, nos joueurs n'ont pas fait, contrairement à notre souhait initial, bonne figure », a regretté H.P.O.



Photo : James Angelo Loundou

La joie des joueurs du CF Mounana, avec le trophée de champion du Gabon 2017.

Au sujet du comportement du capitaine Stéphane Bitseki Moto et de ses coéquipiers tout au long de la campagne africaine, le fondateur du CF Mounana garde quand même un souvenir mitigé. Il fait part de son amertume, par exemple, au

sortir de la défaite étriquée (0-1) de ses protégés face à Horoya AC de Guinée au stade de l'Amitié de Libreville. « En toute franchise, je suis déçu de la prestation de tous nos joueurs. Lesquels, j'en suis conscient, ne sont que de seconde zone. Car,

ils n'ont pas le mental de la haute compétition », a martelé H.P.O.

Il n'a pas tort. Les six sorties du champion gabonais contre TP Mazembe (RDC), Horoya AC (Guinée Conakry) et Supersport United FC (Afrique du Sud), sont à ranger

dans le registre des contre-performances. Ce qui, d'ailleurs, justifie les prévisions d'Hervé-Patrick Opiangah. Lequel avoue « qu'il y aura une purge au niveau des joueurs ». Quant à la question de savoir si le « tsunami » passera également

par l'encadrement technique, le président « se réserve de répondre à cette préoccupation avant le début de la phase préparatoire de la nouvelle saison sportive ».

En termes de perspectives, H.P.O, se dit par ailleurs satisfait de la production de ses protégés issus du centre de formation, c'est-à-dire les U-12 et U-14, sacrés vainqueurs à Rabat (Maroc) au terme du " Festival international des écoles de sports pour la tolérance et l'amitié ". Il affirme que « CF Mounana doit gagner encore le prochain National-Foot 1, et tout mettre en œuvre pour accéder en phase de poules lors de la prochaine campagne africaine ». A cet effet, conscient du fait que notre pays, tout comme tous les pensionnaires du National-Foot 1, traverse une période de crise économique difficile, Opiangah pense procéder, pour l'an prochain, à « un recrutement certes équilibré et de qualité tant au plan domestique que continental. » Mais, précise-t-il, « à moindre coût ».

Mangasport

Si proche du but

J.A.L

Libreville/Gabon

COMME la saison précédente, Mangasport a terminé deuxième du National-Foot 1, derrière le CF Mounana qu'il a pourtant battu deux fois. Avant de faillir dans la dernière ligne droite du mano a mano avec le désormais double champion du Gabon en titre, suite aux revers identiques (1 - 2) devant Missile FC à Moanda et sur le terrain de l'US Bitam.

Et dire que les Mineurs avaient pourtant les cartes en main pour atteindre les objectifs (remporter un titre et retrouver la scène africaine la saison suivante) annoncés en début de saison par le président actif Rodrigue Gnamalengoungou.

Si l'issue du championnat n'a pas permis au club du sud-est du Gabon de remporter un titre qui aurait été le neuvième de son histoire, il n'en reste pas moins que les équipiers de Constant Obia Pieme, préféré (en début de saison) pour le capitanat à l'historique Edmond Mouele, ont réussi un bon champion-

nat.

Dix neuf victoires (autant que le CF Mounana), meilleure attaque avec 49 buts inscrits (ex-aequo avec le champion) et défense la plus hermétique (13 buts concédés) en 26 journées de National-Foot 1 sont dignes d'un parcours de champion.

Une performance somme toute méritoire, quand on rappelle qu'à l'intersaison, Mangasport avait perdu son gardien de but Daouda Kassali, les défenseurs Sebeck Ngadjouma, Rufin Ngouan, Samson Mabedi et Emelin Tchikaya, les milieux de terrain Stevens Koffi Foba et Guelor Moundoni Bilenge, les attaquants Romuald Ntsitsigui Ewouta, Adama Bakayoko et El Hadj Adama Mbaye. Sans oublier la longue blessure du milieu récupérateur Cédric Boussoughou Mabikou, d'ailleurs plus en odeur de sainteté avec les dirigeants de son club de toujours.

Les restrictions budgétaires de la Comilog, la principale pourvoyeuse de fonds, ont amené la direction du club à se tourner vers les produits de sa formation. L'entraîneur Bondjuni Mbo et ses collaborateurs ont donc



Photo : James Angelo Loundou

Meilleur buteur du championnat, Brahim Djibrine Hassan est le symbole de la puissance de feu des Mineurs.

été obligés de puiser dans un vivier des équipes des jeunes quelque peu oubliés les saisons antérieures. Mais qui a notamment vu éclore Clech Loufilou Ndela, le milieu défensif lancé dans le grand bain la saison précédente, mais qui s'est définitivement

installé dans le onze majeur.

Monsieur Plus

Tout comme Valdo Bitsaka Mabikou, le meneur de jeu, qui a davantage profité des difficultés d'adaptation de Vilmy Jack Rissonga, arrivé de l'AS Pélican avec un potentiel qui a déçu au final

bon nombre d'observateurs. Et Mangasport en manque d'un vrai patron technique dans l'entre-jeu. Une lacune que ne pouvait combler le prometteur Alain Miyogho, international U-17 gabonais, encore trop tendre. Malgré un premier but en D1 inscrit lors du match aller contre le CF Mounana.

La division offensive ne s'est pas pour autant montrée moins performante. Bien au contraire.

Les intégrations rapides du Tchadien Brahim Djibrine Hassan qui, en Monsieur plus, a terminé meilleur buteur du championnat avec 16 réalisations, et du Congolais Giovanni Ipami ont redynamisé un secteur où Roy Aboubacar Ndoutoumou (10 buts) et Davy Mayoungou (6) sont restés performants. En dépit des pépins physiques.

Alors que sur le plan défensif, devant Florent Nguouandzela, revenu dans son club formateur et qui a pris le meilleur sur Laurhian Kantsouga dans la seconde moitié du National-Foot 1, l'Ivoirien Nicaise Ngoran Kouassi a, de nouveau, été impressionnant.

Bien accompagné par son compère axial, le Tchadien

César Abaya, et sur les flancs par Edmond Mouele (à droite) et Muller Dinda Kambambela (à gauche).

L'ensemble n'a toutefois pas permis au coach Mbo de faire mieux qu'une deuxième place de dauphin de rang, après avoir remporté le titre autant de fois de suite.

«Le résultat final reste positif. Il reste une compétition à disputer pour atteindre notre objectif de remporter un titre et retrouver la coupe d'Afrique. Le CF Mounana nous a montré que la phase des poules n'est pas un défi insurmontable. Dans l'optique de la prochaine saison, nous allons donc travailler pour conserver nos meilleurs joueurs, renforcer l'équipe dans l'entre-jeu où nous manquons d'un vrai maître à jouer, les côtés de notre défense et trouver une doublure crédible à Hassan, notre meilleur buteur. Je tiens aussi à féliciter le staff technique pour le travail abattu, notre sponsor et nos jeunes formés au club qui ont contribué à la bonne saison de Mangasport,» reconnaît Rodrigue Gnamalengoungou, au terme d'un National-Foot 1 où l'équipe basée à Moanda a, malgré tout, justifié son statut de cadore.